



HIGASHI TIME 10月号

令和6年10月17日 発行:座間市立東中学校 校長 大沢奈緒美

*学校便りは、本校ホームページにカラーにて掲載しています

文化祭が感動の中で無事に終了しました。そして今、生徒たちは、19日(土)実施予定の第53回体育祭に向けて、3年生を中心にきょうだい学級で力を合わせ、活発に活動しています。皆さま、いかがお過ごしでしょうか。

9月20日(金)大和市シリウス大ホールに於いて実施しました文化祭「合唱の部」では、多くの方にご参観いただき感謝申し上げます。そこで、今月号は文化祭の感想を生徒たちに書いてもらいましたので、紹介します。なお、展示部門につきましては、校内にて掲示し各学年で見学をします。保護者の皆様にも、三者面談で来校の折には、ぜひ生徒たちの力作をご覧ください。

合唱コンクール審査結果

最優秀賞 3年1組

	金賞	銀賞
1年	2組「君に届けよう」	5組「地球星歌」
2年	5組「心の瞳」	4組「この地球のどこかで」
3年	1組「虹」	3組「証」

皆さん、文化祭「合唱の部」お疲れさまでした！各学年合唱はそれぞれ色がある様に感じました。1学年は夏の草原の様に優しく柔らかな歌声で、世界中の人たちの幸せや平和を願っているみたいに感じた緑色。

2学年は、平和の鐘にぴったりな、戦争を終わらせて自由に「生きたい。」思いを叶えるために、力を合わせて頑張っている。その重みを気持ちを込めて歌詞にも乗せていると思うと凄く熱い気持ちが伝わってきた赤色。そして、3学年は、ただ流れている波や海のように正解のない日々を過ごしました。しかし、最初で最後の合唱曲をどう歌い、どんな感情や表現で、歌の思いを届けられるのか。

真っ直ぐで純粋な気持ちがとても強く感じとれた青色。

私が今伝えた色は、各学年色と同じなので驚いています。これからも学年合唱が続いて、もっと色々なことを発見したいです。楽しい一日をありがとうございました。

【文化祭合唱委員長 中峰ゆりな】



1学年「COSMOS」



2学年「HEIWAの鐘」



3学年「正解」

1年生

私たちのクラスは「君に届けよう」を歌いました。思い返してみると、合唱練習はうまくいかないことの方が多かったように思います。

本番の3日前に合唱をめぐってクラスで対立がおきました。ですが、クラスで課題を見つけ、話し合いをすることで合唱への思いが1つになり、まとまることができました。当日は、練習の成果を発揮し想いを込めて歌うことができました。

金賞は2組にとって、とても価値のあるものになりました。この経験を糧にし、もっとクラスとして成長していきたいです。

【金賞受賞：1年2組 合唱委員】

5組は、最初はバラバラでした。「また練習？」や「面倒くさい」などの不安な声がよく聞こえました。ですが本番に近づくにつれ、そういった声は少なくなっていき、クラスの雰囲気も良くなり合唱は仕上がっていきました。そして、本番当日ほとんど全員緊張している中、自分達の番が来ました。合唱が終わり、昼食の時間、みんながすごくリラックスした様子で、やりきった感をだしていたのを見て、自分はホッとしました。結果は銀賞でしたが、悔いはなかったと思います。逆に今回の合唱の改善点等を来年の文化祭や今年の体育祭に生かしていければ良いと思いました。

【銀賞受賞：1年5組 合唱委員】



1年1組



1年2組



1年3組



1年4組



1年5組



2年1組

2年生

僕たちのクラス曲が「心の瞳」に決まった時はクラスの雰囲気にあっているのかという不安から始まった文化祭でした。「心の瞳」という曲はとても難しく、最初はあまり声が出ていなく、合唱としてグダグダでしたが、練習を重ねるごとに確実に上手くなり、クラスが1つになっていくのを感じました。僕たちのクラスは「全身全霊」を目標に、金賞にこだわるのではなく、全員で全力をだすことにこだわってきました。結果、全員が本気で取り組み、良い合唱を作り上げることができました。前日までの練習で、僕たちのクラスは完璧な合唱ができた自信があったので、当日はあまり緊張することなく、自分の本気を出すことができました。金賞を取らせてくれたクラスメイト、音楽の先生、担任の先生には、とても感謝しています。今回の文化祭を通して自分は、とても良い成長ができたので、合唱委員をやっていて本当に良かったです。

【金賞受賞：2年5組 合唱委員】

私たちが銀賞をとるまでの努力を説明します。私たちは主に3つのことに取り組みました。1つ目は、毎日昼休み、放課後の練習に全パート休まずに参加したことです。1分1秒を無駄にせず、日々練習を積み重ねることができました。2つ目は毎日練習をした後に振り返りを行ったことです。通して歌った後や、放課後などに一人一人ですること、良くなった点、改善点などが見付き、次に歌うときにどうすればいいかわかるようになりました。3つ目は、歌詞の意味を深く考えたことです。この歌でどんな気持ちを届けたいのか、そのためにはどのような表情、体の動かし方、強く歌う部分などたくさん考えることができました。最終的に結果は銀賞になりましたが、様々な工夫をしながらクラス全員で合唱を作り上げることができ、本番は練習以上の歌声を響かせることができました。価値あるものにつながりました。

【銀賞受賞：2年4組 合唱委員】



3年生

文化祭お疲れさまでした。初めに金賞をとった率直な感想をいうと不思議な感覚ですがとても安心しました。これまで練習をしていくなかで、コンクールまでの期間の短さなどもあり、すごく焦っていました。また、他のクラスの合唱練習を聴いてすごくプレッシャーを感じましたし、すごく本番まで不安が続きましたが、こうして1組のみんで金賞を受賞できて本当に嬉しいです。合唱曲「虹」は音程が難しく、音取りに時間がかかりました。初めは、合唱に乗り気ではない人もいましたが、本番に近づくにつれ、クラスが1つになっていき、一人一人の目が輝いていました。金賞そして最優秀賞というでかい目標を見据えて、本番前にした円陣。これまでの練習や壁にぶつかったときなど、ここまでの全てのストーリーの詰まった合唱を、当日のホールに響かせられたと思います。悔いのない最高の合唱になりました。

【金賞・最優秀賞受賞3年1組 合唱委員】

私たち3組は「証」を、歌わせてもらいました。この曲を最初に歌った時は難しくてクラスで合わせたらすぐずれてしまっていて不安でした。ですが、合唱コンクール1週間前から、本番に向けてクラスの雰囲気が変わって、全力でやろうというみんなの想いが伝わって安心できました。当日までにみんなには「勝ちより価値」とこの言葉をずっと言い続け、当日は一人一人が全力を出して『一唱懸命』に歌って「銀賞」という「勝ち」でもあり、「価値」を手に入れることができ良かったです。合唱で手に入れたものを3組の証として、忘れずに次のステージへと駆け上がります。

【銀賞受賞：3年3組 合唱委員】



吹奏楽部



皆さん一人一人の歌っているときの表情・歌声は私たちの宝です。素敵な一日をありがとう♪

1 1 月行事予定表 (最終下校 16:30)			45分
1日	金	3年三者面談 【教育相談日】	○
5日	火	2学年朝会 期末1週間前	○
6日	水	研究会 (授業参観以外のクラスは半日日課)	
7日	木	Q-U 検査 【集金日】	
8日	金	3年卒業アルバム写真撮影	○
9日	土	PTA 役員会・運営委員会	
11日	月	全校朝会 (リモート)	
12日	火	期末テスト (音・数・技家)	
13日	水	期末テスト (国・保体・社)	
14日	木	期末テスト (英・理・総)	
15日	金	3年証明写真 拡大評議会	○
18日	月	《諸活動停止》	
19日	火	【教育相談日】	○
20日	水		
21日	木	1学年福祉体験	
22日	金		○
23日	土	自治会・避難所開設訓練	
25日	月	《諸活動停止》	
26日	火	3学年半日日課 (進路業務)	
27日	水	市内支援級合同遠足	○
28日	木	3学年三者面談 (~12/4 まで)	○
29日	金	2学年職場体験	○

【編集後記】10月2日中間テスト明けに全校生徒とボランティアの保護者の皆様と、体育祭に向けて、除草作業と花植えを行いました。この夏の暑さで用務員さんが幾度となく除草作業を繰り返しても、すぐに大きく伸び例年になく大変な作業となりました。しかし生徒たちは、熱心に取り組み(多少、虫に大騒ぎしていた子もおりましたが…)すっきりきれいになりました。私も愛用の鎌をもって参加しましたが、やはり生徒たちの雑草を抜く力強さにさすが中学生!と感心いたしました。

よく『環境が人をつくる』といえます。自分たちの手できれいになったグラウンドできっと気持ちよく体育祭に臨めることでしょう。



体育祭は19日(土)です。入場は、保護者(家族)及び来賓等、本校学校関係者のみとなります。

尚、申し訳ございませんが、敬老席の用意はございません。